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■陳偉業反對香港人網收購高登，即被人網網民大肆
攻擊。 資料圖片

見證祖國崛起多感觸

■范徐麗泰認為，李嘉誠讚賞唐英年，不代表
是批評其他人。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■考察團出發乘搭武廣高鐵當日，溫州發生動車追撞事故，但學員們處變不
驚，繼續行程。

■秭歸縣三
峽移民帶學
員們前往當
地的水井品
嚐泉水。

公民黨倡修憲 田北辰批兒戲
指外傭居權案釋法務實 倘改動基本法影響深遠

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中
環添馬艦新政府總部工程竣工在
望，特區政府各部門相繼陸續入
伙。繼商務及經濟發展局轄下的工
商及旅遊科率先遷入後，原先位於
特區禮賓府的行政長官辦公室亦已
開始搬遷，成為第2個搬往新大樓辦
公的政府部門，約百多名職員預計
由明日（8日）開始，正式到新大樓
辦公。

特首辦新址位於添馬艦新政府大
樓低座3樓，有關的搬遷工作於昨晨
開始，多輛大型貨車由昨晨開始駛
入禮賓府，搬運工人陸續將原置於
特首禮賓府內的傢具及一箱箱用品
搬到新政府大樓，在新大樓的工人
則繼續趕工並清潔地方。按計劃，
特首辦及相關支援部門的逾百職員
明日會開始在新政府大樓辦公。而
特區行政長官曾蔭權則預計於周四
結束休假後，到新政府大樓辦公。

禮賓府辦公任務成歷史
據了解，在特首辦遷離後，禮賓

府會繼續作為曾蔭權夫婦的居所，
在接待外賓時則會視乎個別情況而
決定繼續在禮賓府還是在新大樓安
排會面。不過，在香港回歸前作為
港督府、現為特首辦公及居住處所
的特區禮賓府，將在特首辦正式搬
離後，結束其作為香港首長辦公室
的歷史任務。

政策局年底前遷新總部
另一方面，行政會議議事廳位於新總部大樓低

座一樓，稍後行會會議亦會由目前在原中環政府
總部舉行，改在新大樓議事廳舉行。而所有政策
局亦獲安排於今年底前全部遷至添馬艦新大樓，
搬遷工作主要選擇在周六及周日進行，以免相關
或其他政府部門的工作受到影響。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就外傭在公民黨成員協助申請司法覆核，爭取居港權一事

上，香港社會有呼聲，認為由於事態嚴重，特區政府有必要就有關的《基本法》第24條提請

人大釋法。不過，多個反對派政黨，包括公民黨及民主黨均反對，聲言此舉會「破壞香港的

司法獨立」，更稱當局應考慮要求人大修改《基本法》。新民黨副主席田北辰強調，釋法是最

務實的做法，批評公民黨等輕言修法，是在「開玩笑」：「咁豈不是連『一國

兩制』的原則都可以話改就改？」

外傭爭取居權案將於月內在高等法院開審，據指，
特區政府在是次司法覆核有裁決前，不會提請人大解
釋有關的《基本法》第24條，而反對派則聲言要求人
大釋法，會「破壞司法獨立」。田北辰昨日被問及有關
問題時認為，外傭在簽訂合約來港工作時，應該清楚
明白到他們因為工作性質而不會取得居港權，但現在
外傭卻試圖利用「法律漏洞」爭取永久居留權，特區
政府在法例寫得不清晰的情況下尋求人大釋法，是合
情合理的，不會衝擊香港的法治。

指判決前釋法可減風險
他坦言，特區政府應在案件進入終審階段前提請人

大釋法，因特區政府一旦在初審時敗訴，在提出上訴
期間仍可以暫不處理外傭的「入籍申請」，惟特區終審
法院一旦維持原判，則判決會即時生效，特區政府就
會失去暫緩執行的行使權，立即處理有關的申請，即
令其後提請人大釋法，仍有大批外傭在這段期間可取
得居港權，帶來極大的風險。

就公民黨等聲言應當修法而非釋法，田北辰直斥此
言是在「開玩笑」，尤其在修改《基本法》的問題上，
必須小心處理，不能輕言修改，否則一旦打開修法的
缺口，日後所有《基本法》條文，包括特區行政長官
的產生辦法，立法會選舉甚至有關「一國兩制」的基
本原則都可以隨時修改，故認為透過釋法的方式去處
理有關問題是較為務實的做法。

網民斥「破壞法治」論
在網上討論區，不少市民熱議特區政府應否就有關

問題提請人大釋法，以及提請的時機。網民「tt2012」
批評公民黨聲言的「釋法破壞法治」論：「乜『提請
人大釋法，就是破壞法治』？基本法列明人大有權釋
法，『釋法』是基本法的一部分！」「gettingfat」說：

「人大釋法本來就是基本法的一部分，依法而釋法，有
甚麼法治問題？」「kglam98」就稱：「人大釋法㝋基
本法有明確規定，如果政府不依法行事，咁當然會對
香港法治制度造成損害！」

就提請釋法的時機，網民「csw667」認為，「人大
釋法就等同最終法律，的確唔適宜隨便提請。最起碼
終院法官都應為有需要才提請人大才比較合適」。不
過，「shiushiuchiu」坦言：「影響香港生死攸關的事，
點解唔即時提請釋法？點解將香港市民的福祉作豪
賭？」「kkmmlove」亦說：「如果政府上訴都輸而去到
終審再釋法先贏，咁仲加係司法危機啦！」「小羔羊仔」
更直言：「就算終審之後先釋法，咪一樣俾班『搞屎
棍』話唔尊重司法獨立！早㝅釋法解決件事咪仲好！」

民建聯今遊行促正視
另外，民建聯今日會發起遊行，要求特區政府審慎

處理是次居權案。多個民間團體亦於今日發起簽名運
動，批評公民黨在是次事件中的角色。

率港青高鐵北遊 周浩鼎臨危不亂

■田北辰認為，應在外傭居權案判決前提請人大釋
法。圖為外傭假日聚會。 資料圖片

社民連3名立法會議員因內鬥而「一
分為二」，其中「長毛」梁國雄續留社

民連，黃毓民及陳偉業（大口舊）則另組「人民力量」。
不過，所謂「本性難移」，近期該黨疑再生內鬥，其中

「關鍵人物」就是大口舊：先有被指為其「口靚」的Kay Yim
突然自組「維園行動」facebook群組，引發該黨爭拗，
隨後大口舊在接受網台訪問時，拒絕支持「『人民力量』
官網」—「香港人網」創辦人蕭若元收購著名網站

「香港高登」的建議，被「人網」的憤青質疑他思維紊
亂，而該網亦陸續出現批評大口舊在其他問題上的觀點的
帖子，更有人要求將大口舊「開除出黨」，看來一場「再
內鬥」或隨時一觸即爆。

香港文匯報早前披露，所謂「維園行動」的facebook
群組鬧出「雙胞胎」：「人民力量」成員Kay Yim開設
了一個「維園行動」的facebook群組，引起了該黨「星

屑醫生」歐陽英傑和「護教聖女」李偉儀的不滿，批評
該群組為「假貨」，並再創立另一個「維園行動」的
facebook群組，並聲稱要對Kay Yim的群組「採取禁制行
動」。

「維園行動」被入帳
在高登討論區，有網民就指稱，Kay Yim其實是大口舊

的「口靚」。「風褸」指，Kay Yim是「大口舊㝅人，以前社
民連的」；「塞內」就「恍然大悟」道：「原來Kay
Yim係大口舊㝅人，今次真係又內鬥過。」

另一方面，與「人民力量」關係極密切的蕭若元，聲
稱要收購高登，「人民力量」主席「劉嗡」劉嘉鴻則在
網台節目中附和蕭若元「在商言商」之舉，更聲言，

「依家我拎錢㝯買㝚，我點解仲要就你（高登仔）㝍弱
小心靈㝃？」此言激起「高登仔」的憤怒，聲言要對方

「網債票償」。大口舊為免選票流失，試圖「補鑊」，在網
台節目中公然與蕭劉兩人「大唱反調」，稱高登是值得
保留的「本土文化」。

網友促主席踢出黨
「人民力量」支持者一直被指有如「教徒」，毓民、

大口舊講咩都支持，但有名為「公務員」的網民就此事罕
有地在「人網」發帖狠批大口舊：「覺得大口舊的思維開始
紊亂⋯⋯我會將老蕭（蕭若元）收購高登視為結合『網
上民主陣線的舉動』⋯⋯所謂『高登仔』只是一群高登
討論區的免費免責用戶，為何可以冠上這麼高的地位
呢？」「mfyeung」更「畫公仔畫出腸」道：「唔使講咁
多，大口舊已是過氣，為免影響『人民力量』團結，請劉
主席（劉嗡）要手起刀落，揮淚斬馬謖。」

日前，「人網」就再有網民發帖，質疑大口舊支持外傭
爭取居港權的立場，指這對香港納稅人不公平，並稱

「根據你（大口舊）的（人道立場）邏輯，那香港就應該
接收上百萬索馬里人以至東非人」。「公務員」就再發
帖，狠批大口舊的說法「語無倫次」。

這連串議題爭拗，都直指大口舊，或預示了「人民力量」
即將再掀內鬥。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

大口舊撐高登成箭靶 人民力量內鬥升級
一觸即爆

李超人公開讚唐唐
范太稱非暗踩別人

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）長和系主席李
嘉誠早前開腔，點名讚揚政務司司長唐英年愛香
港愛年輕人，引發坊間議論。全國人大常委范徐
麗泰坦言，李嘉誠讚揚唐英年並不等同批評其他
人，又指每個人都會有支持者，最重要是懂得學
習他人的優點，最終得到市民理解及認同。

李嘉誠早前公開大談個人的奮鬥過程，范徐麗
泰昨日出席國際獅子會活動時回應說，要做到李
嘉誠真是好艱難，建議大家學習他在創業過程中
不怕艱苦的精神，為將來的成功「儲本錢」，

「香港首富只得一個，但『行行出狀員』，最重要
了解個人的優劣，有機會時盡力把握機會，失敗
乃成功之母」。

「人家優點應學習」
范太仍在考慮是否參與新一任特首選舉，被問

及李嘉誠支持唐英年的言論會否打擊其信心時，
她說，李嘉誠對唐英年的感覺只屬個人意見，大
家可以聆聽後再作分析，「他覺得誰人合適，大
家可以聽，但正如他對唐英年的感覺，不等如他
對其他人有同樣感覺，每個人都會有人支持，聽
到別人的優點就學習一番，我不認為他的言論是
在批評其他人」。

自言做事不趕時髦
就李嘉誠提到大家做事「要實際，不時髦」，

又認為很多事「不可以隨便話變就變」，范太笑
言自己並非「時髦人」，但以美國總統奧巴馬以

「Change」作為競選口號為例，直指奧巴馬在
「求變」的過程亦遇到不少困難，認為這足以證
明「求變」需要倚靠大眾的努力，要得到市民理
解及認同方能增加成功機會。
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所謂「讀萬卷書不
如行萬里路」。香港30

名15歲至29歲的青少年，在今年暑假參
加了青年民建聯主辦的「青民武廣基建
考察團」，就在出發日乘搭高鐵赴武漢
時，溫州發生動車意外，他們堅持按原
先行程安排乘坐高鐵，而各團員亦因此
有「意外收穫」——對國家的高速鐵路
發展有了新的、更深入的了解。

青年民建聯於7月23日舉辦一連6天的
「青民武廣基建考察團」，展開為期6天
的考察訪問行程。他們先由廣州乘搭高
鐵前往武漢，親身體驗國家的鐵路發
展，並先後考察武漢、宜昌、荊州、廣
東等，探訪辛亥革命的歷史勝地，包括
武昌起義紀念館，參觀了孫中山大元帥
府和黃花崗七十二烈士陵園等，又考察
三峽大壩、探訪秭歸縣移民及遊覽荊州
古城。

乘車當日驚聞追撞事故
在考察團出發乘搭武廣高鐵的同一

日，溫州發生了動車追撞事故，身為
「青民武廣基建考察團」的團長，青民主
席周浩鼎坦言，自己就經歷了一次難忘
的經驗：身為是次考察團團長，兼負全
體成員安全的重任，他必須立即對事件
作出評估和決定，對自己這個「80後」
團長來說，就像是「經歷了一次考試」。

周浩鼎表示，當時，他立即與隨團工
作人員評估事件可能造成的影響，認真
及仔細地分析是否繼續行程：一、意外
發生的區域離考察團較遠；二、發生意
外的列車屬於動車組，跟考察團乘坐的
G字型號高速動車組不同；三、考察團

的行程中天氣非常好，與意外時所在地
的惡劣天氣不能相提並論；四、全團學
員的情緒穩定，並沒有人因為溫州的事
故變得慌張，或要求離團。

審慎評估決定不改行程
經一番思量後，周浩鼎和他的工作團

隊最終決定一切按原定行程繼續，而事
實證明，他們的決定是正確的。

繼續高鐵之旅，令學員對國家的高速
鐵路發展有了新的了解。周浩鼎坦言，
學員在旅途中親身感受到了內地發展迅
速帶來的交通負荷過重的問題：很多城
市和部門都為此想方設法，在廣州市，
學員們印象深刻的是廣州市為了讓公車
乘客減少受堵車之苦，特意開設了馬路
中心相類似電車軌道的公車特定道路，
只許巴士行走，大大免去了他們與私家
車一起塞車的問題。他們亦了解到，內
地發展高鐵，目的是為了減輕空中交通
負擔，可以相對較環保的方式促進城市
之間人口流動。

學員感加強監管可放心
在抵達武漢後，不少學員始知道溫州

發生了動車事故。學員郭芙蓉在被問及
感受時坦言，這是她第一次乘搭高鐵，
感覺速度快、舒適，以大眾負擔得到的
車費能做到如此速度，令人讚嘆國家的
鐵路技術能如此進步，達到國際水準，
又相信只需加強日後保持質量，注意日
常維修監管方面，加強部門的監察去改
善，應該可避免同類事故，故在回程
時，亦很有信心地繼續乘搭高鐵。

■香港文匯報記者 鄭治祖

大將之風

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）是次
由青年民建聯主辦的「青民武廣基建考
察團」，透過考察，學員親眼見證了內
地人民生活水平大幅提升，而從歷史古
蹟的考察學習中，學員們了解到，從孫
中山發動辛亥革命到現今，國家由一窮
二白到現在的富強崛起，經歷了艱辛的
過程，今天祖國在國際上享有前所未有
的地位及尊重，經濟實力增強，人民生
活提高，這一切都來之不易。

訪三峽移民體驗農家
考察團是次到三峽大壩，並聽取了有

關官員的詳細介紹，學員們了解到它的
重要性，還參觀了三峽大壩、三峽展覽
館，又到三峽移民城鎮秭歸縣探訪了三
峽移民。由於沒有預先通知，訪問的時
間又正好碰上村民的午膳時間，打擾了
村民的生活，同學多少有些不好意思，
但村民卻十分熱情，一位村民更特意帶
學員一嚐當地一口井內的天然泉水，令
一直居住在城市的學員們，別有一番風
味地體驗了小縣城的生活。

透過家訪，學員們了解到，秭歸縣的
移民多數務農，有些種瓜、有些種菜，
收成便在附近擺檔售賣，生活儉樸。對

政府的安排，移民們總體上是滿意的，
有位婆婆更打趣地說，若不滿意又怎會
住在新居地逾十年呢！學員們對這次特
別的探訪經歷，感受深刻。

遊革命地知昔日艱辛
考察團此行又在武漢參觀了辛亥革命

武昌起義紀念館——紅樓，在廣州市並
參觀了孫中山大元帥府和黃花崗七十二
烈士陵園。在參觀過程中，同學從歷史
遺址和物件中，了解到辛亥革命前後的
中國社會狀況，以及孫中山等革命先驅
的生活點滴，從參觀和訪問中學習歷
史，透過親身的感受了解歷史，學員陳
潔華很有感觸地說：「這是一次特別的
經驗。」

踏足黃土最佳國情課
青年民建聯主席周浩鼎在旅程結束時

感觸地說：「常言道，讀萬卷書不如行
萬里路。最有效的國情教育，要莫過於
親身踏足這片黃土地，透過實地考察，
切實地了解現時的中國。這次武廣基建
考察團是一個難忘的經歷。我亦因此而
結識了一群熱情的90後，當中付出汗水
精力，也是值得的。」


